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Qui suis-je ?  
 
Parlez-nous de vous, de votre histoire ?  

Je suis une haut-savoyarde venue à Lyon pour ses études. J’ai fait ma licence, mon master 1 
(droit privé et judiciaire) et mon master 2 (droit et pratique des contrats) à l’université Jean 
Moulin Lyon 3.  
Aujourd’hui, je suis élève-avocate à l’École Des Avocats Auvergne Rhône-Alpes (EDARA). 
 
Comment ont été vos premiers contacts avec le handicap :  

Mon premier contact avec le handicap a été avec ma maman, qui lorsque j’étais au lycée a eu 
une crise de surdité brutale. C’était la première fois qu’une personne dont je suis très proche 
a été en situation de handicap et que j’ai été directement affectée dans la vie quotidienne.  
Mon second contact a été un ami à moi, qui a eu un accident de la circulation et qui a été 
gravement atteint physiquement. C’est à ce moment-là que j’ai souhaité pour la première fois 
m’investir activement et associativement dans le cadre du handicap. 
Enfin, mon contact récent avec le handicap est lorsque je suis moi-même tombée malade 
durant mon master 2.  
 
Avez-vous eu des difficultés, des appréhensions ?  

Des appréhensions, oui, très nombreuses. Bien que l’équipe médicale qui m’a suivi a été 
formidable tout au long des étapes, je pense que l’annonce d’un cancer, même curable, est 
angoissante. C’est probablement le cas pour un grand nombre de maladies et de handicaps, 
bien que chacun réagisse d’une manière qui lui est propre. Si les appréhensions sont 
compréhensibles, il me semble qu’elles sont aussi parfois dues à l’image que l’on peut avoir 
du handicap, ce qui pourrait être évité. Heureusement ma famille et mes proches ont été d’un 
soutien infaillible, ce qui m’a permis de surmonter mes appréhensions.  
 
Des difficultés, non, pas réellement. Financièrement tout d’abord, je pense à la sécurité 
sociale française, qui m’a permis de me soigner, ce qui n’aurait pas forcément été le cas 
ailleurs… Deuxièmement, concernant mes études, j’ai eu la chance d’avoir une directrice de 
master formidable, qui s’est occupée de tout. Elle a pris en charge tout le traitement 
administratif et pédagogique de mon redoublement, si bien que je n’ai eu aucune incidence 
scolaire de mon arrêt d’un an.  
 
Pourquoi vous être engagé aux côtés de droit comme un H ! ? 

À la suite de ma rémission, l’idée d’intégrer de nouveau une association ciblée sur le handicap 
ou une maladie me trottait dans la tête depuis un moment. Je m’étais notamment renseignée 
sur l’association ELLyE (https://www.ellye.fr) qui a pu m’aider (et surtout m’informer) 
pendant que j’étais malade.  



 
       Les interviews de Droit comme un H ! 

 
Les H-Ambassadeurs 

 
 

  Page 2 sur 3 
 

 
Durant cette période de réflexion, j’ai eu l’occasion de rencontrer par hasard Stéphane Baller 
et un H-Ambassadeur lors de leur intervention à l’EDARA. Ils ont pu me conseiller sur des 
interrogations personnelles (notamment sur la manière d’aborder le handicap en entretien) 
et c’est à la suite de cette rencontre que j’ai intégré l’association.  
 

L’association, être H-Ambassadeurs : 
 
Que représente pour vous Droit comme un H ! et la communauté des H-Ambassadeurs ?  

Je pense que Droit comme un H ! représente l’implication que je voulais avoir dans 
l’intégration des personnes malades et plus généralement des personnes en situation de 
handicap. J’ai eu moi-même des difficultés à aborder mes rendez-vous médicaux ou ma 
situation en entretien d’embauche par exemple et j’ai pu trouver des réponses et du soutien 
auprès de l’association. Je souhaite à mon tour aider des personnes à s’intégrer (dans le milieu 
du travail, mais aussi de manière plus générale) !  
Que représente pour moi la communauté des H-Ambassadeurs ? Je pense que cela se résume 
à trois mots : entraide, soutien et bienveillance.  
 
Vos actions en tant que H-Ambassadeur :  

L’objectif de l’association est d’intégrer et d’aider un maximum d’étudiants en situation de 
handicap. Après Paris, Lyon semble être un bon axe de développement, du fait de ses deux 
universités avec des étudiants en droit et de son école d’élève-avocats. Étant donné que je 
pars quelques mois aux États-Unis, je compte bien faire un petit rapport sur l’intégration des 
personnes en situation de handicap là-bas !  
Mes actions à Lyon se sont notamment rassemblées autour de l’organisation d’un colloque en 
partenariat avec la Clinique Juridique de Lyon 3 sur l’intégration des étudiants en situation de 
handicap à l’Université et dans le milieu de travail. Il y a aussi eu la représentation de 
l’association au salon du droit.  
En bref, j’essaie de représenter avec d’autres H-Ambassadeurs l’association Droit comme un 
H ! à Lyon et de porter ses projets dans cette belle ville !  
 
Vos mots à ceux qui hésitent à nous rejoindre ou à devenir H-Ambassadeur ?  

À ceux qui ont besoin de soutien, d’aide ou de conseils : notre porte est grande ouverte à tous. 
J’ai moi-même été accueillie et conseillée extrêmement chaleureusement lorsque j’avais des 
questions. Je ne doute pas une seule seconde qu’il en sera de même pour vous !  
 
À ceux qui hésitent à devenir H-Ambassadeur : si vous hésitez, c'est que vous avez déjà fait les 
trois quarts du chemin. Si vous y réfléchissez, c’est que vous souhaitez vous impliquer dans le 
domaine du handicap et c’est le principal ! L’association vous permettra de vous investir à 
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votre rythme, en fonction de vos disponibilités, et surtout, en fonction de vos envies. Il ne 
reste plus qu’à nous contacter !  
 
 


